



Leitbild der Caritas-Fachschule für Pflegeberufe "Sancta Maria" in Bühl

Die Fachschule für Pflegeberufe "Sancta Maria" ist eine staatlich anerkannte Berufsfachschule für Altenpflege und Altenpflegehilfe in Trägerschaft des Caritasverbandes für die Erzdiözese Freiburg e.V.

Ziel

Die Ausbildung hat das Ziel, Fachkräfte auszubilden für eine ganzheitliche, respektvolle und professionelle Pflege und Betreuung von Menschen in jedem Lebensalter. Dabei orientieren wir uns am christlichen Menschenbild. Jeder Umgang mit Menschen wird durch Lebensanschauungen und Wertvorstellungen geprägt. Deshalb ist das Nachdenken darüber ein wichtiges Element in der Ausbildung. Als wichtigsten Partner für eine erfolgreiche Ausbildung in Theorie und Praxis sehen wir die kooperierenden Praxiseinrichtungen an. Wir unterstützen unsere Auszubildenden bei der Vermittlung in ein Beschäftigungsverhältnis nach der Ausbildung.

Werte

Im Mittelpunkt unseres Handels steht der respektvolle und emphatische Umgang mit dem Menschen. Dieser wird sichtbar durch gegenseitigen Respekt, Ehrlichkeit und Toleranz. Die Individualität jedes Einzelnen wird respektiert. Unabhängig von Geschlecht, Abstammung, Rasse, Sprache, Herkunft und religiöser oder politischer Anschauung usw. werden alle gleich behandelt. Besonderen Wert legen wir auf ein Klima ohne Angst. Dies schafft die Grundlage für erfolgreiches Lernen durch Zusammenwirken von Lehrenden und Lernenden. Konflikte werden direkt und konstruktiv angegangen. Konflikte bringen immer auch die Chance zur Weiterentwicklung.

Auszubildende

Wir motivieren, begleiten und unterstützen unsere Auszubildenden individuell bei deren Persönlichkeitsentwicklung und deren Weg zu einem erfolgreichen Ausbildungsabschluss. Die Auszubildenden sollen durch unsere Schule zu eigenverantwortlichem Lernen und Arbeiten motiviert und befähigt werden. Durch Methoden der Erwachsenenbildung fördern wir die fachliche, soziale und personale Kompetenz der Auszubildenden. Außerdem möchten wir das berufliche Selbstverständnis unserer Auszubildenden erweitern. Wir erwarten von den Lernenden, dass sie sich an der Gestaltung ihrer Berufsausbildung beteiligen und Verantwortung übernehmen für eigenes Handeln und Unterlassen.

Schulteam

Unser qualifiziertes Schulteam arbeitet gemeinsam nach einem zeitgemäßen berufspädagogischen Konzept. Eine enge Kommunikation zwischen haupt- und nebenberuflichen Dozent*innen aus verschiedenen Fachgebieten ist die Basis für ein funktionierendes Schulteam. Die enge Zusammenarbeit der einzelnen Teammitglieder ist uns besonders wichtig, um den Auszubildenden eine qualitativ hochwertige Ausbildung zu bieten. Durch fächerübergreifenden Unterricht wird die Vernetzung der unterschiedlichen Lernfelder im Praxiseinsatz gefördert. Alle Lehrenden verfügen über umfassende praktische Erfahrungen in den jeweiligen Fachgebieten.

Qualität

Wir selbst sehen uns als "lernendes Unternehmen". Durch unser Qualitätsmanagement werden Prozesse und Strukturen kontinuierlich verbessert. Aufgrund der gegenseitigen Beratung und Unterstützung des Lehrpersonals sowie interne und externe Fortbildungen unserer Lehrkräfte und Dozenten/Innen werden eine praxisbezogene Ausbildung sowie Lernmethoden nach neustem wissenschaftlichen Stand gewährleistet. Wir führen regelmäßige Kundenbefragungen und eine kontinuierliche Evaluation unserer Dienstleistungen durch.

Führung

Die Schulleitung setzt auf einen partizipativen Führungsstil. Ein wertschätzender Umgang miteinander und Eigenverantwortlichkeit prägen das Führungsverhalten. In Entscheidungsprozesse werden alle Beteiligten miteinbezogen. Die Aufgaben- und Verantwortungsbereiche sind klar definiert. Außerdem sind Ziele transparent und werden im Team vereinbart. Die Schulleitung unterstützt eine offene Feedbackkultur.

Bühl, den 16.01.2017

gez. Manuel Benz, Schulleiter

Redaktionelle Anpassung 2019 bzgl. der generalisierten Ausbildung und geschlechtergerechten Sprache

